

## **Gesammelte Antworten aus dem Online-Formular „KI-Abschlussworte“**

zur Kindergesundheitskonferenz Brandenburg

am 2. Juli 2025 im Konferenzzentrum Ernst von Bergmann, Potsdam

*Hinweis: Die Antworten wurden unverändert übernommen; eine Prüfung auf Rechtschreibung und Grammatik fand nicht statt.*

### **Wie haben Sie die Kindergesundheitskonferenz heute erlebt? Was haben Sie „mitgenommen“? Welche Fragen haben Sie noch?**

"Mir haben sowohl die Beiträge als auch die persönlichen Gespräche sehr gut gefallen. Ich bin darin bestärkt worden, dass die Medienkompetenz unserer Kinder und Jugendlichen aber auch der Eltern und Lehrkräfte von entscheidender Bedeutung für die Gesundheit, das Wohlbefinden und die Zukunftschancen unserer Kinder und Jugendlichen sowie den gesellschaftlichen Zusammenhalt sind."

"Mediennutzung ist ein wichtiges Thema, dem perspektivisch Raum für Diskurs und Lösungen gegeben werden sollte"

"Beteiligung braucht Recht mit zu entscheiden. Wer hat für größte Medienkompetenz? KI sagt: junge Menschen"

"Es waren einige spannende Vorträge dabei und das Wissen bzgl. wie Medienkompetenz erworben werden kann wurde, auch mithilfe des Austausches mit den anderen Teilnehmern, konnte erweitert werden. Für mich war die größte Erkenntnis, wie wichtig es ist dass wir als Gesellschaft lernen, über die negativen Seiten hinaus das positive sehen können, um mit den Kindern überhaupt ins Gespräch zu kommen. Ansonsten wird es statt um die Inhalte immer nur um die quantitative Menge gehen."

"Inspirierende, fachlich spannende Beiträge, die Lust machen, sich aktiv im Bündnis zu engagieren."

"Schöne Fotoerinnerungen an die Akteure im BGA"

"Hitzig, lecker, KI als Bindeglied nutzen zwischen Jugendliche und Erwachsenen. Viele Infos, Material und die Bäämmmm Check Box. Kontakte. Was ist mit Kindern die kein Handy haben - wie werden diese beteiligt? "

"Neue Perspektiven aufgezeigt (Teilhabe Jugendlicher an Medien, Verständnis für Herausforderungen im ländlichen Raum, KI auch als Potenzial für Entwicklung), Vernetzung auf allen Ebenen muss gestärkt werden, Welches Potenzial bergen Medien für Jugendliche?"

"Welche Haltung sollte ich als Fachkraft an den Tag legen? "

"Modern, aktuell, fokussiert, lebhaft, "

"Interessant verschiedene Blickwinkel auf das Thema zu hören. Das Thema wird die Gesellschaft verändern. "

"lebendiges und sehr informatives Format, tolle Inputvorträge. Erwartungshaltung für die künftige Umsetzung von insbesondere medienpädagogischer Umsetzung im Alltag bleibt spannend."

"Verschiedene Sichtweisen vereinen "

"Auf Augenhöhe mit vielen Infos über Studien und Zahlen zum Thema medienkompetenz viel aus der Praxis erfahren, in den Austausch gekommen und vernetzt. Probleme sind angesprochen

## **Gesammelte Antworten aus dem Online-Formular „KI-Abschlussworte“**

zur Kindergesundheitskonferenz Brandenburg

am 2. Juli 2025 im Konferenzzentrum Ernst von Bergmann, Potsdam

*Hinweis: Die Antworten wurden unverändert übernommen; eine Prüfung auf Rechtschreibung und Grammatik fand nicht statt.*

worden sowie kritische Anmerkungen. Klare Positionierung durch Bund und Land notwendig. Wie geht's weiter, was kommt noch, was braucht es, darüber gilt es auszutauschen "

"Tieferes Verständnis im Umgang mit Kinder- und Jugendlichen zum Thema digitale Medien "

"Viele neue Einblicke, wie Medienkompetenz vermittelt werden kann. Ein besseres Verständnis für Perspektive der Jugendlichen. offen blieb, was nächste Schritte sein können"

"Interessant, vernetzend, "

"neues Verständnis für Umgang und Nutzung von digitalen Medien durch Jugendliche - zw. Verboten und Recht auf digitaler Teilhabe "

"Sehr spannende Veranstaltung, vor allem Beitrag von Frau Walla und Frau Behr waren sehr spannend. Ich nehme mit, dass es vor allem um Die Beteiligung von Kindern und Jugendlichen geht, darum, sie einzubeziehen, sich für ihre Belange zu interessieren und in den Austausch mit ihnen zu gehen. Ich hätte gerne noch mehr konkrete Empfehlungen zum Einsatz von KI bekommen, wie man die Technologie auch positiv für den Bereich einsetzen kann und wo sie besonders hilfreich ist. Tolle unterschiedliche Perspektiven und super Moderation und Organisation! "

"Sehr positiv."

"Tolle Veranstaltung, Organisation und Vorträge. Auch andere Sichtweisen kennengelernt. Aktuelleren Stand erhalten."

"Medienkompetenz fängt bei den Eltern und pädagogischen Fachkräften, insgesamt den Erwachsenen an. Sie müssen sich auch für die aktuellen Spiele interessieren und gute Gründe liefern, warum das Spiel nicht geeignet ist. „Finde ich doof“ ist keine ausreichende Begründung. Es war heißer Sommertag Anfang Juli."

"Das wir noch einen langen Weg vor uns haben, um die Wichtigkeit von Medienkompetenzvermittlung in den Köpfen zu verankern. Und das Verbote nicht die Lösung sind. "

"Lebhaft fachlich interessant gut moderiert"

"Die Konferenz habe ich als zielorientiert und interdisziplinär wahr genommen. Ich nehme mit, wie wichtig ein gemeinsames Handeln aller Beteiligten ist. "

"Viel Input mit sehr interessanten Themen, up-to-dat! Perspektivenwechsel haben mir gefallen. Eine direkte Beteiligung von Kindern und Jugendlichen wäre noch schöner gewesen, z.B. durch den Landesjugendsprecher o.ä."

"Kinder beteiligen braucht auch Entscheidungsmacht für Kinder "

"Inhalte aus den Fachvorträgen - gerne mehr davon an einem Tag "

"Das BGA ist ein in Deutschland relativ einmaliges und progressives Format. "

"Erwachsene müssen sich mit dem Auseinandersetzen, was Kinder im digitalen Raum machen und welchen Chancen, Möglichkeiten und Risiken dort mitverbunden sind. "

## **Gesammelte Antworten aus dem Online-Formular „KI-Abschlussworte“**

zur Kindergesundheitskonferenz Brandenburg

am 2. Juli 2025 im Konferenzzentrum Ernst von Bergmann, Potsdam

*Hinweis: Die Antworten wurden unverändert übernommen; eine Prüfung auf Rechtschreibung und Grammatik fand nicht statt.*

"Zur Stärkung der Medienkompetenz von Kindern und Jugendlichen muss die Medienkompetenz von den Eltern gestärkt und die Angst vor neuer Technik aufgefangen werden."

"Neue Informationen mitgenommen und andere Blickwinkel eingenommen, sowohl anderer Professionen als auch die von Kindern und Jugendlichen "

"Dass es ein vielschichtiges Thema ist und es damit noch mehr Befassung braucht."

"Pädagogik+Eltern+junge Menschen+Health in all Policies"

"Intensiv und vielfältig. Teilhabe, Sicht der Kinder mit einbeziehen "

"informativ, polarisierend, interessant "

"Es war eine gelungene Veranstaltung mit interessanten Inputs zum Thema Medien und KI. Ich habe mitgenommen, dass man sich dem Thema öffnen darf und sollte, um die Zukunft der Kinder und Jugendlichen in einer Welt der Medien sicher begleiten zu können."

"Die vielen tollen Ideen der MedienpädagogInnen, wie man mit Medien umgeht, auf wieviele Kinder und Jugendliche trifft dies zu? "

"Belebend, ermutigend neue Kontakte"

"Vielen Dank!"

"Gesund digital und selbstbestimmt aufwachsen kann funktionieren "

"Medienkompetenz erlernen ist sowohl für Eltern, als auch für Kinder eine wichtige Aufgabe im Hinblick auf die Entwicklung der digitalen Medien"

"kinder als akteure und changeagents sind essenziell "

"Ich habe mitgenommen, dass es mehr Dialog mit Kindern und Jugendlichen braucht"

"Kontroverse Diskussionen sind bereichernd"

"War sehr informativ "

"Beteiligung "